
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 12.05.2015

Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Datenschutz, Finanzen, Gegen Faschismus, Politische
Bildung,  Presse,  Regenbogen,  Studieren  ohne  Hürden  (SoH),  Tierrechte, 3x  Vorstand,  1x
Studierendenratspräsidium (beratend)

Gäst*innen: Vier Menschen aus der Fachschaft Philosophie

Mit 13 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt das Pressereferat.

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) FS Philosophie Sitzung
TOP 3: Finanzanträge

1) Reisekosten LAK
2) Müllbehälter

TOP 4: Planungen und Diskussionen
1) Philosophie-FS (Raum im 2.OG im Studihaus)
2) Homepage Referatsseiten
3) Referatsstände bei der Vollversammlung
4) Kopierantrag im StuRa
5) Bildung einer Auswahlkommission für die frei werdende EDV-Stelle (25Stunden) ab 01.07.
6) Mitgliederversammlung des DAAD in Bonn, am Di, 23. Juni
7) QS-Workshop
8) "Infrastrukturen des Wissens"

TOP 5: Sonstiges

TOP 0: Formalia
Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung, Protokollführung, Anmerkungen zur TO;

Genehmigt, keine Anmerkungen.

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Weiterhin  Vorbereitung/Sondierung  der  Vorträge  (Women  in  Exile:  http://women-in-
exile.net/ und Las Migras: http://lesmigras.de/) - wird wahrscheinlich im Juli stattfinden.

• Ein "nettes Grüppchen" (Selbstbezeichnung) der FS Politik will mit uns zusammenarbeiten.
Sie wollen sich dafür einsetzen, dass Geflüchtete aus der Region als Gasthörer_innen an
die Uni kommen können. Wir wollen uns bald mal mit denen treffen.

• Bis Ende Mai ist die Hälfte des Referats verreist, darum evtl. schwerer zu erreichen.

http://women-in-exile.net/
http://women-in-exile.net/
http://lesmigras.de/)


• Letzte Woche wurde Abschiebung verhindert! An allen 4 Wohnheimen fanden Mahnwachen
statt.  In  der  Mooswaldallee  (konkreter  Abschiebebescheid)  waren  70-100  Menschen.
Polizei war da, ist aber wieder abgezogen. Bewohner*innen begrüßten die Blockade.

b) Datenschutz

• Veranstaltung in  der KTS zu Brommer-Skandal  am 13.5.  um 19:00h.  Wird von EA und
Referat  organisiert  und  auf  Flyern  auch  so  beworben.  Im  Koraktor  allerdings  ohne
Gruppenname.

Diskussion:

• Es ist wichtig, dass alle Referate darauf achten, dass Veranstaltungen der Referate auch
als solche ausgewiesen sind.

c) Finanzen

• Wirtschaftsplan ist eingereicht.Eingang ist bestätigt.

• Die Antwort auf die Anfrage wegen der Versicherung des Autos wird noch etwas brauchen,
da die Uni sich erst mit den anderen Unis in BaWü absprechen will. Die Rückmeldung wird
frühstens Ende Juni kommen.

• Es  sind  zwei  Finanzanträge  (Unterstützung  FoodCoop)  ausgelaufen.  Es  werden  neue
Anträge gestellt.

d) Gegen Faschismus

• Nächster Termin des autonomen Seminars ist am 21.5.

• Heute Abend Vortrag zu 1. Völkermord des 20 Jhd

• Vortrag zu Antifaschismus in Zeiten von Djihadismus und Pegida am nächsten Montag den
18.5.

e) Gender

• die Sticker für die Unisex-Kampagne sind da, ergo: Die Unisex-Kampagne hat begonnen,
eine  Person  aus  dem  Referat  hat  dazu  auch  ein  Interview  bei  RDL  gegeben:
https://rdl.de/beitrag/auch-schon-mal-probleme-gehabt-eine-toilette-zu-finden

• wir  freuen  uns  wenn  nächsten  Montag  um  20  Uhr  Menschen  ins  Haus  der
Studierendenvertretung  kommen  und  uns  bei  unseren  weiteren  Aktionen  zum  Thema
Unisex-Toiletten unterstützen :)

• das Referat hofft, dass der Antrag zu Unisex-Kampagnen auf der VV behandelt wird, auch
wenn  viele  andere  Tops  angekündigt  sind.  Das  Referat  behält  sich  vor  sonst  auf
Einflussmöglichkeiten als autonomes Referat (Sondervotum etc.) zurückzugreifen

• im Stura bewirbt sich heute eine weitere Stellvertreterin

• wir  haben letzte  Woche die  ersten Fotos  für  die  Werbung für  die  Fotoaktion  am 16.6.
gemacht und freuen uns sehr, wenn sich auch weitere Menschen aus dem AStA für die
Werbeaktion fotografieren lassen. Es gibt schon einige Plakate mit Statements (Still Lovin
Feminism,  Kein  Bock auf  Sexismus,  #aufschrei...)  aber  es können natürlich  noch viele
weitere  ergänzt  werden,  wer  Lust  hat  sich  dazu  fotografieren  zu  lassen,  kann  am
Donnerstag den 21.5. zwischen 11 und 14 Uhr ins Sekki kommen

f) Internationale Studierende 

Kein Bericht

https://rdl.de/beitrag/auch-schon-mal-probleme-gehabt-eine-toilette-zu-finden


g) Kultur

Kein Bericht

h) Lehramt

• Gestern gab es ein Treffen

• Kritik an aktuellen Plakaten, da missverständlich

• Niemand aus dem Referat kann an LAK teilnehmen

• Wenn  Kritik  nicht  angenommen  wird,  wird  das  Referat  die  aktuelle  Kampagne  nicht
unterstützen. Stattdessen eigene Veranstaltungen, allerdings besteht wenig Kapazität =>
Lehrämtler*innen werden gesucht!

i) Kommunikation und Wissenssicherung

Kein Bericht

j) Politische Bildung

• Anfrage vom "Freiburger Bündnis gegen Rassismus und Diskriminierung":

• SU Watch beim Untersuchungsausschuss

• keine Kapazitäten

• Referat  gegen  Faschismus  und  Anti-Dis-Referat  können  auch  nicht  nach
Stuttgart fahren

• Interessierte Menschen können sich beim Vorstand melden

• Organisation von Veranstaltungen mit dem Bündnis

• finden wir gut und machen wir auch schon: 18.05.2015 "Der NSU-Prozess - Die
Protokolle des zweiten Jahres als Film"

• "Was ist die Studivertretung?" - Aktion:

• Zeitraum: Uni-Wahlen sind am 30.06

• Stände vor den Mensen in der Woche 15.-19.06.

• Ausgestaltung:

• Vor-Ort-Info

• Infomaterial

• Gremienreader überarbeiten???

• Vortreffen

• Wer hat Bock mitzuarbeiten?

• Mitzuhelfen?

• Mit zu präsentieren?

• berta* wird thematisch darauf eingehen

• Alle Referate, die Lust haben, sollen sich an das Referat Politische Bildung wenden.

k) Presse

• Nächste Redaktionssitzung am 13.5. um 12:00h s.t.

• Leser*innenbriefe sind ausdrücklich erwünscht!



• Artikel können ab jetzt an das Referat geschickt werden.

• Frage an das Referat: Was ist mit einer Wahl-berta*? - Wird auf Redaktionssitzung drüber
gesprochen.

l) Regenbogen

• War schon lange nicht mehr da, hatte immer Termine...

• Kiss-In war ein Erfolg, ~150 Leute mit Medienberichterstattung

• Video bei BZ

• http://www.badische-
zeitung.de/videos/p1873859606/l17186179001/t4197464911001/Lokales/Fre
iburg/150_Menschen_knutschen_in_Freiburg_gegen_Homophobie

• Artikel bei BZ

• http://www.badische-zeitung.de/freiburg/150-lesben-schwule-und-andere-
beim-angekuendigten-kiss-in-im-bermudadreieck--103927205.html

• 2 Interviews bei SWR 3

• Pink Party ist super gelaufen, ~600

• Artikel auf fudder.de über Hochzeiten

• Waren auf einem Jugendvernetzungstreffen in Mannheim

• Film in der Schwulen Filmwoche "Pride"

• Gewerkschaftler*innen und LGBTT Gruppe

• super Film

• Hatten eine Diskussion über Stolpersteine

• Wurden von der PH angeschrieben wegen Unisex Toiletten im Kuca

• wurde an Gender weitergeleitet wegen der Kampagne

• Haben Jour Fixé mit Frau Knoblich am 22.5.

• Haben ein Treffen mit Herr Frankenschmidt wegen Intersex OPs an der Uniklinik am 20.5.

• 9.6. ist unser Vortrag über Asexualität (AktivistA Karlsruhe)

• Planen immer noch unseren Drag Workshop

• 22.5. ist Gay*licious Party vom CSD im Rabbit

• Unser Sektempfang war auch super, hab den konf 1 geputzt

m) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

Kein Bericht

n) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Nachgefragt bei Vertretungsversammlung des SWFR nach Wohnmöglichkeiten für Studis
mit  Einschränkungen,  v.a.  in  Bezug  auf  die  "kleineren"  Standorte  Offenburg,  Villingen-
Schwenningen und Furtwangen  => "Man ist auf einem guten Weg"

o) Umwelt

Kein Bericht

http://www.badische-zeitung.de/freiburg/150-lesben-schwule-und-andere-beim-angekuendigten-kiss-in-im-bermudadreieck--103927205.html
http://www.badische-zeitung.de/freiburg/150-lesben-schwule-und-andere-beim-angekuendigten-kiss-in-im-bermudadreieck--103927205.html
http://www.badische-zeitung.de/videos/p1873859606/l17186179001/t4197464911001/Lokales/Freiburg/150_Menschen_knutschen_in_Freiburg_gegen_Homophobie
http://www.badische-zeitung.de/videos/p1873859606/l17186179001/t4197464911001/Lokales/Freiburg/150_Menschen_knutschen_in_Freiburg_gegen_Homophobie
http://www.badische-zeitung.de/videos/p1873859606/l17186179001/t4197464911001/Lokales/Freiburg/150_Menschen_knutschen_in_Freiburg_gegen_Homophobie


p) Tierrechte

• Gestern Treffen mit Nachbesprechung verschiedener Vas

• Arbeiten einen Antrag zum Thema Zirkus / Ächtung von Zirkusen mit Tieren in Freiburg aus

• Schauen nach zukünftigen Aktionen.

q) Vorstand

• Vertreter*innenversammlung SWFR

• Satzung  und  GO  wurden  besprochen.  Änderungsantrag  zur  GO:  Unterlagen
müssen zwei Wochen im Voraus vorliegen.

• Coca-Cola-Automaten: Vorschlag regionale Bioprodukte. Geplant: Alle "Nicht-Colas"
werden durch alternative Produkte ersetzt. An einem oder zwei Automaten wird es
eine  Coca-Cola-Alternative  geben.  Der  Vertrag  gilt  bundesweit,  deshalb  hat  ein
Ausstieg Konsequemzen für kleinere Studierendenwerke.

• Wahl des beratenden Mitglieds aus dem öffentlichen Leben (Vorschlag: Kanzler der
Uni  Freiburg)  -  Vertreter*innen  haben  sich  enthalten.  Einerseits  wegen
Vorkommnissen rund um den 1. Mai, andererseits stellt der Kanzler der Uni nicht
eine Person des öffentlichen Lebens dar,  wenn eh schon Vertreter*innen der Uni
(Rektor) im Verwaltungsrat sitzen.

• Sicherheitsbegehung

• Nach  kurzfristiger  Ankündigung  vom  Freitag  fand  heute  um  10:30  eine
"Sicherheitsbegehung"  im  Studierendenhaus  statt,  die  glücklich  verlaufen  ist.
Toilette im EG und Dachrinne wird vom Bauamt repariert. Grillhof im Innenhof muss
weg. Eine Überprüfung elektronischer Geräte findet bald statt.

• Versprechen,  die bei  Überlassung des Hauses seitens der Uni gemacht wurden,
werden geprüft / angesprochen

• 30. April Anwalt

• Kontakt  mit  Anwalt  wurde  hergestellt.  Anwalt  kann  das  Mandat  aber  nicht
übernehmen.  Schaut  sich  den  Sachverhalt  allerdings  an und  kann  Anwält*innen
vermitteln.  Brandschutzgutachten  liegt  AStA  nicht  vor,  wird  von  der  Uni  aber
übermittelt.

• LAK (steht an)

• Jemand aus dem QSM-Gremium? (Besonders für Samstag Arbeitskreistreffen)

• Wollen wir bzgl. 30.April ein Unterstützungsbekunden (angelehnt an PM)?

• Zustimmung

• Wer will Vorstand unterstützen und mitfahren?

• Service-Werbung: 

• Montag war ein Treffen. Das nächste findet am 1.6. um 14:00 Uhr statt. In Angriff
genommen werden gerade: Stellwand KGII, Pinnwand KGI / KGII, Plakate, Flyer,
Banner  für  den  Balkon.  Es  gibt  noch  viele  Ideen  und  alle  sind  eingeladen
mitzugestalten.

r) Studierendenratspräsidium

• Zwei Finanzanträge wurden bewilligt

• Bewerbungen wurden angenommen

• Antrag  Mitbestimmung  der  Kirchen  bei  Konkordatslehrstühlen  abzuschaffen  wurde
angenommen



• Zur Stura-Sitzung liegen Plakate für VV vor

TOP 2: Raumanträge

1) FS Philosophie Sitzung
Anträge von Referaten 

Gruppe: FS Philosophie

Raum: Konf 3

Termin: Montags ab 20:00h

Veranstaltung: Fachschaftssitzung

Abstimmungen j n e Ergebnis

Konf3 11 0 0 ja

TOP 3: Finanzanträge

1) Reisekosten LAK
Gruppe: LAK

Betrag:  86 Euro

Zweck:  Fahrt zur LAK in Stuttgart am 16./17. Mai

Erklärung: um nach Stuttgart und zurück zu fahren

Abstimmungen j n e Ergebnis

86€ 11 0 0 ja

    

    Gruppe:  Umweltreferat

    Betrag: 38,07 Euro

    Zweck: Müllbehälter fürs Studihaus

    Erklärung: Der Betrag wurde beim ursprünglichen Antrag zu wenig beantragt. Insg. Kosten von
knapp über 450 €.

    Abstimmung: 8 / 2 / 1

2) Müllbehälter 
Gruppe: Umweltreferat

Betrag: 36,07€

Zweck: Müllbehälter für's Studihaus

Erklärung: Der Betrag wurde beim ursprünglichen Antrag zu wenig beantragt. Insg. Kosten von
knapp über 450 €.



Abstimmungen j n e Ergebnis

36,07€ 8 2 1 ja

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Philosophie-FS (Raum im 2.OG im Studihaus)
Vorgeschichte: Am 22.04.2015 hat der AStA beschlossen, der Fachschaft Phiolosophie den Raum
im 2.  OG zu entziehen,  mit  der Begründung,  dass sie in  dem Raum rauchen und auch nach
häufigen Hinweisen und Abmahnung 

Die vier anwesenden Fachschaftsmitglieder geben folgendes an:

• Der Raum ist nicht abschließbar, deshalb kann von der FS nicht kontrolliert werden, wer
den Raum letztlich nutzt

• Das Rauchen wurde thematisiert und bei FS-Sitzungen wurde nicht mehr geraucht

• 2 Einzelpersonen erklären sich als mitverantwortlich und entschuldigen sich

• Auslöser des "Rauswurfs" waren rauchende Menschen,  die Montag am 20.4.15 abends
nach 20:00 Uhr im FS-Raum gesehen wurden

• Der Unterschied zu anderen nicht-abschließbaren Räumen, wie Konf1 und Konf2 (in denen
erfahrungsgemäß  nicht  geraucht  wurde)  ist,  dass  diese  nach  Belegungsverfahren
vergebene "neutrale" Räume sind, kein FS-Raum und die FS einen Schlüssel zum Haus
besitzt, außerdem hat Konf2 einen Balkon und Konf1 liegt im Erdgeschoss.

• Vorschlag:  Konf  3 draus machen und Montags Erstwahl  für  Philosophie  (und sonst  für
andere Gruppen)

• Pro: Andere Fachbereiche benötigen auch noch einen Raum

• Pro: Die Verantwortung für das Rauchen läge nur noch während der Belegung bei der FS-
Philosophie (bzw. anderen Fachbereichen, welche den Raum beantragen)

• Contra:  Es  gab  schon  viele  Bewährungsfristen  für  die  FS-Philosophie.  Aber:  Große
personelle Fluktuation

• GO-Antrag: Abstimmung Konf 3 draus machen und Montags Erstwahl für Philosophie

Abstimmungen j n e Ergebnis

Aus dem ehemaligen FSRaum der 
Philosophie wird ein Konf3, zu den Zeiten der
FS PhilosophieSitzung, wird die FS 
Philosophie bevorzugt.

10 0 1 ja

2) Homepage Referatsseiten
• Seiten nicht besetzter Referate müssen gepflegt werden:

• Profil der Referat sollte klar sein, damit mensch auch weiß, auf was sich beworben werden
kann

• Funktionierende Kontaktadresse muss da sein

• Generell für alle Referate die Erinnerung, sie sollen ihre Homepage aktuell halten (Treffen,
Mailadresse, …)



• Das  Tierrechtsreferat  erklärt  sich  bereit  dazu,  die  Beschreibungen  aus  den
Einrichtungsanträgen für die nicht besetzten Referate auf die Homepage zu übertragen

3) Referatsstände bei der Vollversammlung
• Bei der VV soll vor dem Audimax ein "Markt der Referatsmöglichkeiten" stattfinden

• Interessierte  Referate  können  (und  sollten)  sich  dort  vorstellen  und  melden  sich  beim
Präsidium

• Referate die nicht  persönlich  anwesend sein können,  können auch eine Pinnwand und
Material vorbereiten, damit sie trotzdem vorgestellt sind.

• Das Präsidium organisiert Tische und kümmert sich um Anmeldung

• Vorschlag: Stellwand mit allgemeinen Infos auch im Audimax aufstellen, damit Menschen
während der VV auch noch etwas lesen können, wenn ihnen langweilig werden sollte

4) Kopierantrag im StuRa
• Es wird einen neuen Kopiercode geben. Bei dieser Gelegenheit soll geklärt werden, wer

alles im AStA drucken darf. Darüber soll der StuRa entscheiden, weil es dabei um das Geld
der Studierenden geht. 

• Wer letztlich den Code bekommt und wie die Regelung überprüft wird, muss auch diskutiert
werden

• Was darf überhaupt kopiert werden?

• Es werden Möglichkeiten gesammelt,  wie eine solche Regelung aussehen soll,  um den
Antrag dann an den StuRa zu geben:

• 1.  alle  Studierenden  der  Uni  Freiburg,  die  für  politische  Arbeit  etwas  kopieren
müssen

• 2. alle Angestellten, alle Referate (Referent*in + Stellvertretung/en), Vorstand, alle
Gruppen und Aktionen, die ideel und/oder finanziell vom StuRa unterstützt werden

• 3. alle Menschen

• 4. alle Menschen, denen es der Vorstand erlaubt

• 5. alle Menschen, denen es vom StuRa, Referaten, Angestellten, Präsidium oder
Vorstand erlaubt ist

• 6. alle Angestellten, alle Referate (Referent*in + Stellvertretung/en), Vorstand, alle
Gruppen und Aktionen, die ideel vom StuRa unterstützt werden

• 7. alle Menschen die in diesem Haus arbeiten (Angestellte und vom StuRa gewählte
Personen) dürfen kopieren. Es darf Material kopiert werden, das in die Präambel
des StuRa fällt 

• Diskussion: Wie eng wird die Regelung gefasst? Es gibt sehr unterschieldiche Meinungen,
ob auch Angestellte oder nur Referate etc. den Code bekommen.

• Summe Kopierkosten: Es wird viel kopiert, eine konkrete Zahl gibt es nicht. Ein Toner kostet
80€

• Antrag an sich wird für nicht zielführend gehalten, sondern sollte in drei Punkte aufgeteilt
werden: 

• Wer darf kopieren

• Wer bekommt den Code

• Was darf kopiert werden.

• Wird erst nächste Woche in den StuRa eingebracht, um den Antrag nochmal genauer zu
überarbeiten.



5) Bildung einer Auswahlkommission für die frei werdende
EDV-Stelle (25Stunden) ab 01.07.

• Wer soll in die Auswahlkommission?

• Genderreferat wäre dabei. SoH-Referat wäre auch dabei, wenn Leute sich bewerben, die
durch das Referat vertreten werden. Datenschutz und Vorstand wären auch dabei.  Vier
Leute reichen dafür.

• Soll die bisherige Besetzung der Stelle auch dabei sein? Sinnvoll, wenn klar gemacht wird,
in welcher Position die Person dabei ist. EDV wird auch angefragt, ob eine Person dabei
sein will.

• Bewerbungen noch bis zum 01.06.

• Auswahlgespräche sollten in der Woche vom 8.-12.06. stattfinden

• Ausschreibung ist hier zu finden:

•  https://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen/stellen

6) Mitgliederversammlung des DAAD in Bonn, am Di,  23.
Juni

• Hat jemand Interesse dorthin zu gehen und uns zu repräsentieren?

• Es  ist  auf  jeden  Fall  eine  Person  da,  aber  wäre  schön,  wenn  noch  andere  Leute
mitkommen würden. Vorstand kann nicht, da es Wahl-Woche ist.

• Frist, damit es noch möglich ist ein imperatives Mandat im StuRa zu holen: 09.06.

• 10:30-ca. 14:00 Uhr, Wissenschaftszentrum Bonn

• Abfahrt Zug in Freiburg: 5:52 Uhr

• u.a. stehen Vorstands- und Kuratoriumswahlen an (sowohl Hochschul- (vierjährig) als auch
Studierendenplätze (zweijährig))

• im Vorfeld findet eine Nominierungsveranstaltung am Mi, 17.06. in Berlin statt, auf dem die
Kandidat*innen für die Studierendenplätze in den Gremien des DAAD bestimmt werden

7) QS-Workshop
• Es ist unklar über was der TOP gehen soll, der TOP wird auf nächste Woche vertagt.

8) "Infrastrukturen des Wissens"
Es ist unklar über was der TOP gehen soll, der TOP wird auf nächste Woche vertagt.

TOP 5: Sonstiges
• Termin: Ab Donnerstag Abend ist RAK-Festival. Buntes Programm, unter anderem auch die

Parkplatzaktion des Umwelt-Referats. Leute können dort übernachten!

• Heute  ist  eine  Veranstaltung  vom  Dekan  der  juristischen  Fakultät  zum
Lebenspartnerschaftsgesetz, um 20 Uhr, es wäre schön, wenn Leute dort wären und hören,
was dort so gesagt wird.

• Comic  in  der  FreiStuz  sollte  mal  gelesen  werden,  und  geschaut  werden,  ob  dort  ein
Leser*innenbrief, v.a. durch Gender- und Regenbogenreferat, geschrieben wird.

https://www.stura.uni-freiburg.de/mitmachen/ausschreibungen/stellen
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